

Dynamiser les liens entre paroisses et mouvements

« Une audace nouvelle pour annoncer la Parole »

« J'invite toutes les paroisses à s'interroger : où, quand, comment, avec qui, les initiatives missionnaires sont-elles discutées, débattues, définies, relevées ?

Comment les mouvements, communautés religieuses, communautés nouvelles sont-ils associés ? » (Lettre pastorale 2014, page 29)

Proposées par le Conseil Diocésain de la Pastorale, voici quelques pistes d'action pour une meilleure collaboration entre paroisses et mouvements. L'expérience montre que cette collaboration, si nécessaire à la mission, apporte un enrichissement réciproque dans la complémentarité, l'ouverture, l'esprit de communion.

1. MIEUX SE CONNAITRE

En réunion EAP, effectuer un vrai tour de table : sommes-nous aussi engagés dans un mouvement, ou une association confessionnelle ou non ?

Prendre au moins une fois par an un temps d'écoute et de partage d'expériences ; connaître le charisme de chacun.

Présenter les mouvements présents ou représentés sur le territoire paroissial sur des panneaux muraux et lors des journées de rentrée ; Signaler dans le bulletin paroissial les activités des mouvements et relayer leurs invitations à des rencontres pouvant concerner aussi les paroissiens, etc.

« Le groupe de prière se réunit, faut-il l'annoncer ? » - Oui, tout doit être annoncé : par souci de transparence, richesse, diversité, accueil !

2. COLLABORER ENSEMBLE

Associer les mouvements à la dynamique pastorale de la paroisse, notamment concernant les publics enfants, jeunes, couples, personnes fragiles, recommençants, etc.

Les mouvements peuvent prendre le relais de la paroisse, par exemple après certains sacrements (baptême, confirmation, mariage...)

Que les mouvements proposent leurs services à la paroisse, selon leurs charismes, par exemple pour réunir les couples mariés dans l'année, ou pour animer un temps de méditation et de louange pour les collégiens pendant la messe dominicale.

Associer les mouvements à la préparation des temps forts paroissiaux, leur confier une partie de l'animation.

Aujourd'hui, c'est bien la relation interpersonnelle qui prévaut, qui initie les liens entre mouvement et paroisse. Il s'agit maintenant de la dépasser pour « institutionnaliser » ce lien, pour le rendre acteur de changement, impliquant le mouvement et la paroisse et non plus seulement le laïc et son curé.

En étant paroisse ou prêtre, il est possible de faire un pas pour accueillir les associations de fidèles, pour les intégrer au projet pastoral, pour créer des complémentarités avec les groupes paroissiaux existants.

En étant Association de Fidèles ou mouvement, il est possible de faire deux pas :

- Au service de la communauté paroissiale
- vers les autres associations de fidèles présentes sur la paroisse

3. SORTIR ENSEMBLE

Prévoir ensemble les missions d'évangélisation dans les quartiers ;
Organiser les débats de société, les formations au dialogue en lien avec l'expertise des mouvements ;
Harmoniser les initiatives du pôle-solidarité de la paroisse avec les actions menées par les mouvements ; mutualiser les moyens.

6 points-clés :

- 1/ Cultiver les relations personnelles et amicales entre acteurs paroisse et mouvements
- 2/ Briser la glace, se mettre autour d'une table, se connaître et se reconnaître, en réciprocité bienveillante !
- 3/ Faire un inventaire exhaustif des mouvements présents sur la paroisse
- 4/ S'inviter mutuellement et systématiquement aux temps forts de la paroisse et des mouvements
- 5/ Mettre en place des outils (supports de communication, forums, soirées festives, animation de célébrations, ...) en concertation Mouvements / Paroisse
- 6/ Être patient et confiant.

Se dessineront alors des petites communautés chrétiennes de proximité, dynamiques et joyeuses. Pas de dilution d'identités, mais un patchwork coloré, qui se tient, inventif pour l'évangélisation.

12 000 personnes arrivent chaque année dans notre département, nouveaux habitants de nos quartiers. Efforçons-nous de rendre visible cette Église-communion, colorée, proche, accueillante.